

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 10 en el Senado.

Rectifica después el señor ministro de Fomento, asegurando que la influencia que ha podido impresionar al gobierno en este asunto para presecutar el proyecto de ley, ha sido la justa y legítima de la opinión pública que reclama la construcción del camino tal como lo indica el dictamen de la mayoría.

El señor Martín, de la comisión, hace uso de la palabra en contra del voto del señor Ugarte, y hace un largo discurso encaminado á probar la conveniencia de que se acepte el dictamen y se deseché el voto, por las ventajas que esto ha de reportar á la industria y al comercio. Pasan las horas de reglamento y se levanta la sesion.

SESION DEL 11.

Congreso.

El señor Martínez de la Rosa abre la sesion á las tres menos cuarto.

El señor Valero pide la palabra después de leida el acta, y rechaza, como redactor de *El Contemporáneo*, la frase de calumnia cobarde con que el señor ministro de Hacienda calificó la crítica parlamentaria que traia en su número de ayer aquel diario, y en la cual no se decía mas que lo que suponía una parte del público al saber que habia una sesion secreta.

El señor ministro de Hacienda contesta que todo aquello que pudiera atacar á su honra pública y privada, lo rechazaría con indignación, como lo hizo, porque su moralidad política y social estaba á la altura de la más alta. Su señoría, con objeto de no dejar la mas

pequeña duda sobre lo sucedido en la sesion secreta, en la que su persona quedó en el lugar que le correspondia, trata de hacer el relato de lo ocurrido; pero el señor presidente de la Cámara se lo prohíbe, y declara el señor ministro, que conste su deseo de hacer ver al país lo que pasó.

El señor Gonzalez Brabo habla tambien sobre la misma cuestion dándose por aludido, y defiende lo publicado en *El Contemporáneo*, de la calificación de calumnioso.

Manifiesta el señor ministro de Hacienda que no habia aludido al señor Gonzalez Brabo, y que si algun otro señor diputado, á quien pudo dirigirse en realidad, se levantaba estaba dispuesto á contestarle.

Después de algunas rectificaciones, hace uso de la palabra el señor ministro de la Gobernacion para lamentarse de lo que ha motivado este debate, y condena lo hecho por el periódico.

Rectifican ambos señores, y se aprueba el acta.

El señor Rios Rosas (D. Antonio) pide la palabra y anuncia una interpelacion al gobierno sobre su política interior.

El señor presidente del Consejo declara que el gobierno está dispuesto á contestarle en el acto.

El señor Rios Rosas dice: que ha sido rogado por sus amigos para que interpelara al gobierno: que no tenia, sin embargo, contraido compromiso alguno para hablar; que el gobierno le ha provocado para que hable, que son públicos los motivos porque se ha colocado en disidencia del gobierno de S. M.; que ha apoyado al gobierno hasta hace pocos meses, en que hizo dimision de su cargo de diputado, que esta dimision de su cargo de diputado, que esta dimision se fundó en su quebrantada sa-

lud y en motivos políticos de grande gravedad: que sin participacion suya la mayoría se dividió en las leyes orgánicas de administracion provincial que presentó el gobierno; que no es suya por lo tanto la responsabilidad de la division de la mayoría: que entra hoy en el debate para responder al compromiso que ha contraido con sus amigos; que él no quiere una batalla campal; que aconseja á sus amigos que no la provoquen y que será peligroso hasta para el mismo gobierno el provocarla.

Seccion oficial.

LA GACETA del 11 publica una ley autorizando al gobierno para otorgar á don Joaquin Caballero Piñero, don Domingo Fontán y don Inocencio Villardebó la concesion de un ferro-carril de Santiago al Carril, declarándose desde luego esta linea de utilidad pública.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el importantísimo despacho telegráfico siguiente:

Paris 11.—Se acaba de recibir noticias de América de mucho interés para España.

Ha estallado una revolución en la República Dominicana, que ha derribado al gobierno y establecido uno provisional que, siguiendo la voluntad del pueblo, y con el acuerdo de la representación nacional, ha decretado la anexion de aquella república á España.

Se ha recibido en la isla de Cuba la noticia oficial de la proclamacion de España, y el capitán general de la colonia, señor Serrano, ha enviado á la

República Dominicana tres buques de guerra con tropas de desembarco, para que tomen posesion del país en nombre de la Reina de España.

Dice la *Correspondencia* del 10:

«De un momento á otro debe llegar á Madrid, escoltado por la Guardia Civil, cierto personaje procedente de las filas carlistas, que fué aprehendido el 7 en Pamplona, y que regresaba de un viaje por Inglaterra, Italia y Francia, donde parece ha estado en relaciones con algunos hombres políticos no muy partidarios de que se conserve el orden en España. A su llegada á Pamplona tuvo algunas conferencias secretas con el gobernador civil señor Sicilia, quien al parecer no ha debido quedar muy satisfecho de sus intenciones, cuando el resultado ha sido hacerle detener, ocupándole ciertos papeles que, con el citado individuo, remite á disposicion del gobierno.»

En la montaña de Monjuich de Barcelona hace tiempo se habian abierto galerias subterráneas para producir luego por medio de la pólvora el derrumbamiento de grandes masas de piedra, á fin de despejar una parte de la entrada del puerto de Barcelona. Todas las autoridades estaban convidadas para asistir el lunes á presenciar desde un sitio seguro aquel espectáculo; pero la montaña no quiso esperar á tanto ni sufrir la explosion de la pólvora, é hizo por sí sola lo que á la fuerza se trataba de que hiciera. «Bran las cuatro de la tarde del domingo, dice un periódico de Barcelona, cuando el crujido de las rocas que se agrietaban y otras señales inequívocas de un próximo hundimiento, pusieron en alarma á los vigilantes operarios y al gran número de curiosos que examinaban de cerca ó de lejos los trabajos ya dispuestos. Bien pronto un ruido estrepitoso, como el de una especie

FOLLETIN.

MISCELÁNEA.

Córdoba sin teatro.—Córdoba con teatro.—Llegó mi amigo.—Fortuna t de Dios, hijo.—La orquesta se sube.—Ya bajó el bajo.—El doblé oído.—Coloquio de dos rosas blancas.—Hasta las flores te aman.—Me llevé una hoja.—¿Quién ganó el pleito?

—Dos cafés perfectamente situados, con hermosos local y buenos pianos, en uno de los cuales el excelente profesor señor Aguirre, nos hace sentir cada noche bajo su poderosa inspiracion la mas deliciosa de las impresiones, la de la música bien interpretada; un casino cómodo y elegante, bonitos paseos, dentro y fuera de la poblacion, en los que, segun las estaciones, se puede gozar del fresco ambiente en las serenas noches del estío, y del tibio calor del sol en esos puros dias de invierno que Dios regaló á esta hermosa Andalucía, paseos tan acertadamente situados, que no hay sino levantar la vista para recrearla contemplando bellísimos horizontes, pues desde unos podes ver la sierra, esmaltada de caserios y coronada de ermitas que parecen convidar á Córdoba á dar gracias al Señor que se la concedió, y desde otros distinguis su extensa campiña, esperanza del labrador y principal riqueza de su suelo: todo esto, decimos, brinda Córdoba á sus hijos en su vida normal y diaria; y sin embargo, esos cafés tan bulliciosos en otras capitales, esos paseos tan animados casi siempre en poblaciones infinitamente menos im-

portantes, permanecen aqui casi desiertos la mayor parte del año.

—¿Cuál es la causa de esta soledad? nos preguntaba el otro dia cierto viajero, amigo nuestro.

—Chico, esto es un sepulcro! —¿Qué quieres, le contesté tratandole de defender á mi patria, Córdoba es un pueblo esencialmente agrícola, y entregado cada cual á sus ocupaciones, no dedican al recreo y solaz del año mas que los dias festivos; hay sin embargo bastantes personas que concurren diariamente á la Victoria y al teatro....

—¿Cómo! tenéis aqui teatro? me interrumpió. —Si, hombre, tenemos una excelente compañía de zarzuela, le contesté riéndome de su admiracion; tenemos aqui á Mendizabal, la Piñero, Carralá.... Y por cierto que llegas á tiempo, porque esta noche hacen por primera vez en nuestro teatro la zarzuela *Estebanillo*.

—Pues iremos, y con eso veré si son efectivamente tan bellas tus paisanas como la fama las pinta; pero te prevengo que si no las hallo hermosas no adularé tu amor propio cordobés.

—Espero que saldrás satisfecho, le dije: Y dándonos la mano nos despedimos hasta la noche.

Al entrar en el teatro, á las ocho y media, me encontré á mi amigo, que salia.

—¿A donde vás? le pregunté.

—A buscarte para hacerte una pregunta, me dijo con aire zumbón.

—Pues pregunta! le dije acordandome del marino del *Relámpago*.

—Desearia saber, me contestó á cuanto asciende el presupuesto de la compañía.

—Pregúntaselo al empresario, yo no lo sé.

—Pero al menos sabrás lo que te cuesta tu localidad.

—Si, bastante; pero no te preocupes.

—¿Nada más?... Pues no lo comprendo. —Yo si que no te comprendo á tí, y si no te explicas....

—Me explicaré, hombre, me explicaré, no le impacientes. Es que están concluyendo el primer acto, y no hay nadie en las lunetas; la compañía me parece muy buena, y lo que yo no comprendo es como, sin arruinarse, puede el empresario sostenerla en una poblacion en que el público no es muy dado al teatro; esto, es lo que yo deseo que me aclares y por esto tambien te hacia la anterior pregunta.

Estuve para decirle que una entrada costaba cuatro reales, y una platea, por abono, seiscientos; pero comprendiendo que este argumento no iba á tener bastante fuerza, me contenté con responderle:

—Ahí verás!

Frase que nada significa y con la cual, sin embargo, se sale del paso.

Mi amigo me miró un momento y vi que su mirada significaba: Quedo enterado.

Entramos en el patio.

Concluyó el segundo acto en medio de los aplausos que supo arrancar el terceto de tiple y tenores, y al caer el telon, me dijo mi amigo.

—¿De quién es el libreto de esta zarzuela?

—Creo que de Ventura de la Vega, le contesté.

—Pues entonces se ha copiado á sí mismo, porque su accion es la misma que la de la comedia *Fortuna t de Dios, hijo*....

Eso prueba, le repliqué que una misma produccion puede devengar derechos á su autor

en dos distintos conceptos; pero dejando esto aparte, añadi, que te parece del resto de la compañía y sobre todo de la orquesta? Me miró como sorprendido de mi pregunta, y dándose con la mano un golpe en la frente, empezó á revolver en sus bolsillos, de los que, después de mucho buscar, sacó un periódico.

—Ten política y contéstame antes de ponerle á leer, lo dije.

—Lee tu primero esta revista del *Diario de Córdoba* con que me tropezé en Sevilla, y que me sirvió de petaca, y después que hayas leído, te haré unas ligeras observaciones.

—No te hablo de la compañía porque en general estoy conforme contigo.

Y me indicó con el dedo cierto párrafo que empezaba:

«La orquesta mal casi siempre, y no es culpa por cierto... etc.»

—Bien, y qué, le dije mirandole fijamente.

—¿Qué ó debes tener antipatia á algun individuo de la orquesta, ó está se ha propuesto dejarte feo?

—En cuanto á lo primero debo decirte que yo no tengo antipatia á nadie, y sobre lo segundo te declaro que no me gustan las alusiones.

—Concretemos, pues, la cuestion. Me preguntas qué me parece la orquesta, y yo te respondo que seria demasiado exigente el que pidiese á una orquesta de tan pocas plazas como es esta, mas de lo que esta noche ha hecho. Yo no sé como se habrán portado en las anteriores funciones, pero desde luego te afirmo que en provincias no es posible, á menos de disponer de mucho tiempo para los en-

de trueno, por dos veces repetido, hizo caer una tras otra colosales masas de piedra: parecia que se venia abajo una parte de la montaña. Por de pronto un tupido velo de tierra y de polvo impidió poder juzgar el efecto del desplome, que fué portentoso. El trozo de mar que lamia las vecinas rocas quedó como enrojecido. Los que acababan de presenciar una escena tan imponente como inesperada, mudos de admiración los unos y aterrorizados los otros, no osaban acercarse al teatro de la misma, recelosos de que no les amenazara algun peligro. Gran número de personas quedaron con el paso interceptado á la otra parte de la vía que conduce á casa Tuais.—Testigos presenciales nos han manifestado que en los primeros instantes se vieron sujetos á una impresion de terror difícil de explicar. Parece que detrás de los trabajos que el 9 quedaron impensadamente destruidos hay otros dispuestos para conseguir otros derrumbamientos de no menos importancia. Con el arranque de esos grandes trozos de canchales, van á quedar mas despojados los fuegos de la batería que dependiente del castillo, se está construyendo para la defensa de la entrada del puerto.

La copia de las numerosas comunicaciones diplomáticas que debe presentarse al parlamento, está ya casi terminada en la secretaria de Estado, y á menos que se considere de un gran interés público, pendientes las satisfacciones que de Méjico se anuncian, no suscitar con discusiones tal vez apasionadas obstáculos á una solución favorable, muy pronto deberán ocuparse el Congreso y el Senado de la cuestión mejicana en todas sus partes.

Los antecedentes que se tenían hacen presumir que en efecto sean ciertas las satisfacciones que se anuncian por parte de Méjico; pero estas serian incompletas á todas luces en la retirada del ministro de negocios extranjeros que puso los pasaportes en manos de nuestro embajador, y sin el reconocimiento expreso por el gobierno de Juarez de los tratados que mucho antes de la convencion Almonte ligaban á la república de Méjico respecto de nuestro pais.

En la reunion que celebró el 10 en el Congreso la comision de ayuntamientos quedó acordado por la mayoría de la misma: que bastará la mayoría relativa para ser elegido concejal; que cada elector no podrá nombrar mas que

las dos terceras partes de los concejales; que la propuesta para alcaldes y tenientes se haga por los ayuntamientos de entre sus mismos individuos; que en los ayuntamientos de doce ó menos concejales no se hagan las propuestas en terna, sino que se presenten dos individuos para cada cargo; que los distritos rurales se dividan en fracciones para que cada una de estas tenga representantes en el ayuntamiento, y que tanto el gobierno como los gobernadores civiles podrán suspender á los alcaldes y concejales, pero que pasados tres meses ó serán reputados ó separados con audiencia del Consejo de Estado. A este sistema, propuesto por el presidente de la comision Sr. Alonso Martinez, y adoptado por cuatro de sus compañeros, se opusieron dos de ellos, anunciando que formarian voto particular. Se espera, sin embargo, visto el espíritu conciliador que en la comision reina que pueda llegarse á una prudente avenencia.

La ridícula preocupacion de los espíritus alarmantes está produciendo en Cadix á pesar de su cultura, funestos resultados sobre los que la prensa de aquella ciudad ha llamado la atención. Una señora muy conocida, dice una carta de aquella poblacion, á la que habian hecho creer que bajaba su padre á hablarle en una palangana, llegó á perder la razon, y ha estado mas de diez dias sin recibir alimento ni bebida alguna, lo que naturalmente le produjo la muerte. En estos mismos dias parece que ha sido conducido á la casa de dementes un borracho jornalero que habia dado en la misma mania de los espíritus. Los espiritistas se hallan organizados ya, según se asegura, en sociedades secretas, y tienen sus logias, en donde no entran por supuesto mas que iniciados. Lo peor del caso es que asisten á ellas varias señoras y señoritas, y al paso que esto va será muy probable que haya familias que, aunque tarde, tengan que llorar el tiempo, no del espíritu, sino de la materia. Se cuenta igualmente que los tales espíritus proporcionan á ciertas gentes un modo fácil de vivir sobre el pais, porque á su sombra se ha organizado un vasto sistema de estafa, que consiste en mandar los espíritus que se hagan limosnas á determinadas personas, que se hagan decir misas por encargo de otros, y solamente de ellos, etc. Los adeptos de buena fe, que son bastante cándidos, con-

men resultó que sus ojos se detuvieron con pertinaz fijez en un palco.

—¿Qué miras con tanta atencion? le pregunté.

—Sabes quién es aquella linda jóven que tiene en el pecho una rosa blanca, y otra rosa, tambien blanca, en el centro de su *bouquet*?

—Sí, le contesté: ¿por qué me haces esa pregunta?

—Y bien! Voy á decírtelo, me replicó con acento de resolución. Esa jóven debe tener un alma muy bella, y el que llegue á poseer su corazón encontrará en él un tesoro inestimable.

—No hay motivo para crear otra cosa, le dije; pero me extrañó el tono de seguridad con que afirmas cosas que para ti no pueden pasar de presunciones.

—No importa, me contestó en el mismo tono afirmativo. He oido la conversacion de esas dos rosas blancas que adornan su ramo y su pecho, y la opinion que he manifestado no es mía, sino de esas mismas flores.

—Instintivamente le tomé el pulso, creyendo que se habia puesto enfermo.

—No harías mal en recojerle temprano, le dije; y si quieres yo mismo te acompañaré.

—No es necesario, ni estoy enfermo; me contestó sin si ó no es serio. Me ratifico en lo dicho y vuelvo á repetirte que he oido el coloquio de esas flores.

—Lo celebro, le contesté, no sin temor de verle algun dia habitar un manicomio. —En ese caso podrás repetirte la conversacion de esas dos palmas rosas?

—Palabra por palabra.

—Empieza, ya te escuchó.

tribuyen con arreglo á las facultades de cada uno, y los otros comen y rien á su costa.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 9. Las elecciones conocidas hasta ahora son en su mayoría favorables al gobierno, habiendo habido un segundo escrutinio entre los señores Guerrazzi, Mélici, Cardoza y Brignone. La Perseveranza anuncia que Garibaldi interpelará al gobierno acerca del Véneto.

Marsella 9. Su Santidad sigue mejorando, pero como medida de precaucion le han aconsejado los médicos que aplase la consagracion de un nuevo obispo.

Hay muchos presos en Nápoles á consecuencia de los últimos sucesos.

Viena 9. La Dieta será aplazada antes de la convocacion del Consejo del Imperio. El gobierno se reserva el derecho de convocarla de nuevo cuando hayan concluido las sesiones de aquel cuerpo.

Vareovia 9. Anteayer hubo una gran demostacion popular delante del palacio del principe lugar-teniente. Acudieron las tropas. El principe exhortó á la multitud á que se retirase y esperase tranquila. El pueblo consintió á condicion de que se retiraran tambien las tropas, y así se verificó.

Londres 9. Dicen de Washington, que 5,000 hombres de la Confederacion del Sur estaban en Ponticola. Suarter será evacuado pronto. Ha sido recibido por Juárez el embajador francés. Dice el *New York Herald*, que se acordó un armisticio de diez dias entre los comisarios de los Estados separados y el gobierno de Washington. Se esperaba que la separacion se verificaria sin lucha.

Paris 9. El producto del baile á favor de las inquilinaciones de España, deducidos gastos, se calcula en unos 5,000 duros. Asistieron sobre 2,500 personas.

Paris 11. El *Monitor* de hoy anuncia que se ha fijado en 2,500 francos el tipo para la exencion del servicio militar por el reemplazo de 1860.

Los aliados franco-españoles han tomado cinco fuertes en Cochinchina. El coronel Tesard ha muerto en este hecho de armas.

Turin 11. Contestando el señor Bosseri en el Parlamento al señor Minghetti ha sostenido la legalidad de las pesquias hechas en las oficinas del comité ga-

ribaldino de Génova para averiguar si se hacian alistamientos ilegales.

El lunes se esplanará una interpelacion «obre armamento».

Constantinopla (sin fecha). La situacion rentística financiera es grave.

La promulgacion del manifiesto del Emperador de Rusia acerca de la emancipacion de los siervos, escriban de la capital de aquel imperio al Nord, ha producido general satisfaccion, sin que se haya alterado en lo mas mínimo el orden en ninguna parte.

El Emperador ha dado á conocer su intencion de que se redacten á la mayor brevedad los proyectos relativos á la mejora de condicion de los campesinos de los dominios del Estado.

Insiste Garibaldi en dar cuanto antes principio á la segunda parte de su aventura. En una carta que ha dirigido á la sociedad unitaria italiana pide que se reúnan con urgencia todos los recursos posibles y que se preparen los hombres aptos para las armas. Sus partidarios consideran esta frase como una invitacion á los alistamientos.

Es muy importante para España un artículo que ha publicado la *Abeille*, periódico de Nueva Orleans. El articulista, que dice haber estado recientemente en la isla de Cuba, admira la poderosa organizacion de los trabajadores negros y las instituciones domésticas que ha encontrado en nuestra opulenta Antilla. «España, añade, cree como lo creemos nosotros, que esos negros que se importan del Africa han nacido para vivir bajo una tutela patriarcal, ó para espresarnos en lenguaje mas moderado bajo una disciplina regimenteria y bajo un código especial. Cuando esos servidores han terminado su tarea, quedan tan libres como los militares despues de su faccion, y las demas leyes que los rigen son mas humanas que las de las legiones asalariadas por los amos de la Europa.» La *Abeille* califica de torpes y brutales las reformas que han arruinado á Santo Domingo, Jamaica y Antillas francesas, y dice que cualquiera que sea la clasificacion que España merezca en el sentido del movimiento europeo, España es hoy la mas adelantada, la mas progresista en el sentido del Nuevo Mundo.

Comienza á iniciarse en la nueva Confederacion americana la idea del es-

suelo la hoja, ya casi seca, desprendida de la flor clavada en su pecho.

—Aquella noche durmió á los pies de la Virgen que guarda mi cabecera.....

Partió mi amigo, y á los dos dias volvi al teatro. Se hacia el *Pleito*, (preciosa zarzuela en un acto que nuestros artistas han ejecutado bien,) distinguiéndose el baritono don Maximino Fernandez que cantó su lindo *polo* con mucho gusto y expresion: este cantante posee en alto grado la acentuacion de lágrimas que tan difícil es espresar á tiempo, y con la misma satisfaccion con que fuimos los primeros á aplaudirle, le advertimos hoy que economice mucho esta cualidad (y decimos con satisfaccion, porque sabemos que el señor Fernandez oye con gusto los consejos desinteresados) reservándola para ciertos momentos en que no podrá por menos de causar efecto.

El tenor Mendizabal y Fernandez (D. Manuel,) bien en sus respectivos papeles. De estos señores nada podemos decir que no sea una redundancia. La señora Corto no posee grandes facultades como cantante, pero en cambio se esfuerza en el desempeño de su cometido, demuestra buenos deseos y aplicacion, y es ademas buena actriz. El *pleito* se falló á gusto de los pleiteantes. Las otras dos zarzuelitas que formaban el programa de la funcion del jueves ya las conoce el público, absteniéndonos, por tanto, de hacer mención de ellas.

Jose VEGA.

Córdoba 13 de Abril de 1861.

Y acercándose á mi oido me dijo en voz muy baja:

—Esas flores que ves en este momento del color de la nieve no han sido siempre blancas. Las ha puesto así la envidia.

Bajé los ojos para no reirme en su cara, y él continuó:

—Hace un momento que la flor colocada en el ramo decía á su compañera, clavada en el pecho de la jóven.

—«¿Qué méritos has hecho tú para estar colocada en ese sitio? Eres mas noble y hermosa que yo? acaso tu perfume es mas delicado?» Contestó, no ahoque tu voz la vanidad!

Y la pobre rosa avergonzada callaba.

—«Mirame á mí que con mi hermoso capullo eclipso la belleza de estas flores y embalsamo el ambiente con mi aroma, y si tú puedes constatar las palpitaciones de su corazón, yo en cambio gozo de mas libertad; yo beso sus labios y recojo sus suspiros.»

—«Por qué me insultas entonces? preguntó tímidamente la otra dejando caer una lágrima en forma de hoja. Yo estoy resignada con mi suerte, y no envidio tu fortuna. Créeme, hermosa, y haz como yo: disfruta en paz esta noche el amor de un alma virgen, que mañana el olvido nos habrá marchitado.»

En este momento la jóven llevó á sus labios su lindo ramo, y la rosa gimió de placer.....

—Pues bien, continuó mi amigo, esta rivalidad de ambas flores tiene el significado que te dejo dicho.

—Será verdad ó ilusion? me pregunté á mi mismo, y en la duda esperé á que el teatro estuviese desierto fui al palco; y recojí del

establecimiento de una línea de vapores transatlánticos que partiendo de Nueva-Orleans ponga á aquel país en relación directa con Cádiz y el Mediterráneo haciendo escala en la Habana.

Empieza á manifestarse en las dos Confederaciones que se dividen ya en el Norte-América una especie de celos con relación á la amistad de España. Al paso que la prensa de la nueva Confederación del Norte, dice que aquella república será por excelencia el Estado amigo de España allende el Atlántico, la prensa de la Confederación del Sur encarece la necesidad de estrechar la amistad con nuestro país y anuncia que el nuevo representante del gobierno de Washington procurará en Madrid que no le gane la partida el representante del gobierno de Montgomery.

Los gobiernos de Francia y España reconocerán desde luego la Confederación Meridional, si hemos de dar fé á un despacho fechado el 19 del pasado en Charleston. El gobierno inglés se cree que no la reconoce por ahora. Rusia, Suecia, Dinamarca é Italia se hallan inclinadas á favor de la nueva república. Nada, absolutamente nada, ni aun la completa desaparición del partido republicano, podrá hacer que el Sur vuelva á formar parte de la antigua Unión.

Una carta de Roma da curiosos pormenores de la llegada de los piamonteses á las puertas de aquella ciudad: «Los soldados piamonteses no llevaban ni el traje militar ni las armas ordinarias: tenían solo el pantalón militar y una escarapela en el sombrero, con estas palabras: *Victor Manuel*. Iban escoltando 65 fardos de artillería, pertenecientes, en verdad, al ejército sardo, pero presentados en la frontera como propiedad particular de un contratista de ese ejército. Ete destacamento se presentó en Terracina, pidiendo permiso para atravesar el territorio pontificio con el objeto de ir al Piemonte. La autoridad militar francesa y el delegado de la provincia les dieron el permiso que solicitaban, trayéndoles el itinerario por Albano y Tivoli Rechazados por la guardia de la puerta de San Juan de Letras, los piamonteses pasaron á la puerta de Santa María la Mayor después á la de San Lorenzo, después á la puerta Salara, y por fin á la del Pueblo dando así la vuelta á la ciudad. En todas partes, á pesar de su insistencia, les negaron la entrada.»

Garibaldi ha anunciado que no aceptará la renta de 130,000 francos y el título de primer ciudadano de Italia que pedía á el parlamento piamontés el diputado Musolino. Parece que á obrar así le ha movido tanto su natural desinterés, como el temor que la Cámara le desairase, desairando la proposición temerosa de que su decisión en favor de Garibaldi, se tomase como una adhesión á los planes de este revolucionario, y una censura á la política del gobierno piamontés.

Una persona que, según el *Vaterland* de Viena, bebe en muy buenas fuentes, escribe desde París haber declarado el conde de Kiseleff, embajador de Rusia, al emperador Napoleón, que el gabinete ruso no desaprobaba la conducta de Austria si esta por su propia seguridad tiene que ir á Italia, llegado el caso de que Víctor Manuel tomase posesión de Roma. De todos modos, Rusia permanecerá neutral si á consecuencia de aquellos hechos estalla la guerra entre Francia y Austria, aunque al lado de esta potencia se ponga toda la Alemania y hasta la misma Inglaterra.

Todo hace creer que Garibaldi está próximo á emprender nuevas aventuras. Su ejército va á ser organizado, según parece en cuatro divisiones. Las cartas de Turin, de Génova, de Venecia, de Florencia, de todas partes anuncian que hay gran agitación entre los garibaldinos. Garibaldi dice un periódico francés, no puede vivir en paz. Cuando no pueda hacer la guerra en Italia la hará en otra parte, y vivirá siempre peleando ó conspirando.

Dice un periódico de Turin que los viajeros llegados de Saboya, afirman que todas aquellas provincias están llenas de tropas, provistas de todo lo necesario para entrar en campaña.

El mal que padece Garibaldi consiste en fuertes dolores reumáticos.

Entre las medidas de defensa adoptadas por el Austria, se menciona una nueva máquina de destrucción, de que se hará uso á lo largo de las costas de las posesiones austríacas y que impedirá penetrar en los puertos. Son bombas ó minas, ó como quiera llamárselas, cargadas de pólvora y algodón y construidas de manera que no penetre en ellas ni una gota de agua. Colocadas estas bombas en el fondo del mar en puntos accesibles á los buques de guerra enemigos, tendrán comunicación entre sí por medio de un hilo eléctrico, y la explosión se hará como es natural, por la electricidad. El comandante de una plaza marítima protegido de este modo, tendrá en su mano el medio de producir una explosión inmediata en el momento que las máquinas deben causar los mayores estragos. En el ensayo hecho ahora á alguna distancia de Trieste, la explosión ha sido tan violenta, que el pequeño buque destinado á la prueba desapareció sin dejar señal alguna, y el movimiento comunicado al mar se hizo sentir á algunos kilómetros alrededor. Dicen que el inventor de esta bomba es un inglés, al cual ha pagado el Austria muy caro el secreto.

Gaceta.

—INSTITUTO PROVINCIAL.—El consejo universitario ha aprobado la suspensión de cinco señores catedráticos, dictada por el señor director de dicho establecimiento, acordando que se entienda como pena esta suspensión. También ha determinado que sigan los mismos por ahora dando los partes semanales que se decretaron por el referido señor, y que este les convoque y restituya á sus respectivas cátedras. De esta manera se ha resuelto el conflicto que anunciamos sencillamente en su día y que nos hemos abstenido de comentar por temor de envenenar mas una cuestión que todos deplorábamos y en la que intervenían por una y otra parte personas muy respetables y dignas de estimación.

—VISITA.—Hoy y mañana continúa la Santa pastoral visita en la iglesia parroquial de la Ajerquia.

—¿Y EL SERENO?—Auteanoche fueron estraidos unos 20 ó 25 duros en metalico de una taberna de la calle de Tundidores esquina á la de Fernando Colon. Parece que por un descuido del dueño se quedó la puerta de la citada taberna abierta.

—TRASLACION.—Esta tarde á las 4 será trasladada procesionalmente del convento de religiosas de Santa María de Gracia á la parroquial de Santiago, la imagen de nuestra señora de la Estrella. Las calles que ha de recorrer serán, según nos han informado, las de Sta. María de Gracia, Realjo, Almonas, Almagra, Poyo y Sol.

—PERCANCE.—En la máquina de una paadería de esta ciudad se lastimó anteayer un brazo un joven trabajador que fué conducido al Hospital.

—ANEXIONES.—En todo el año de 1860 han tenido lugar en esta provincia los matrimonios siguientes. Soltero con soltera 2300; soltero con viuda 116; viudo con soltera 317 y viudo con viuda 173. Total 2.906.

—A LOS ASPIRANTES.—El estanco de la Aldea de los Zampateros, partido de Aguilar se halla vacante. Hasta el día 20 del actual se admiten solicitudes.

—ANUNCIO OFICIAL.—Por la contaduría de Hacienda pública se publica el siguiente anuncio:

«La Junta de la Deuda pública en artículo de 5 del actual, inserto en la Gaceta número 96 del Sábado 6 del mismo, se llama á los tenedores de las carpetas resguardo autorizadas por esta Contaduría con el número 12 para que se presenten en la Tesorería de la Dirección general del ramo, á recoger los nuevos títulos del 3 por 100 consolidado inferior, que comprenden las referidas carpetas.»

—FABULA.—¡Qué brillante es mi luz y que hechicera!—díjote el gas á la modesta cara;—¿no ves qué claridad y qué hermosura?—¿tú en cambio cuán opaca, casi oscura.—La cera resentida le contesta:—«es verdad que mi luz es muy modesta;—pero no tengo como tú en cuidado—al que vive contigo y á tu lado:—que si tiene en la llave algun olvido—lo dejas á cenizas reducido;—y tan sola á mi propia me consumo:—si se olvidan de mí me torno en humo.»—Al que brilla de un modo extraordinario.—tratarlo con reserva es necesario:—en cambio el que modesto nos parece—sin riesgo alguno utilidad ofrece.

—PÁJARO DE CUENTA.—Las autoridades de esta provincia previenen la captura de Francisco Jurado Valdivias, autor presunto de las muertes irrogadas el 10 de marzo último á Víctor Macías y José Celé, vecinos que fueron de Valverde de Leganes.

—LETRILLA CALAMITOSA.—Todas las niñas—que á misa salen—acompañadas—por su mamá,—y detrás llevan—como faldero—algun apuesto—jóven galán,—son una grande—calamidad.

Todos los pollos—barbilampiños—que por la acera—se contonean—con un cigarro—de á tercia y mas—dando codazos—de aquí y allá,—son una grande—calamidad.

Cuando una niña—desde el balcon—hace telegrafos—con un galán—sin hacer caso—del qué diran—é incomodando la vecindad,—es una grande—calamidad.

Cuando los chicos—salen del aula—alborotando—por la ciudad,—dando pedradas—al infelice—que por su lado—quiera pasar,—son una grande—calamidad.

Cuando los coches—pasan corriendo—á todo escape—por la ciudad—atropellando—sin mas ni mas,—cochero y mulas—digo en verdad,—son una grande—calamidad.

Todo el regente que pide versos cuando se acaba—el original—cual si uno fuera—como una maquina—ú otro aparato—artificial,—es mas que grande calamidad.

Y el que se pique—por estos versos—en los que digo—mucha verdad—sin hacer caso—del grande afán—con que procuro—su amenidad,—es una grande—calamidad.

—CARRETERA.—Ha sido aprobado por el Ministerio de Fomento el proyecto de carretera desde el Carpio á Jaen, pasando por Bujalance y Porcuna.

—DELICIAS MATUTINAS.—Oh! deliciosa y vivificante primavera! bien hayan tus mañanas templadas y risueñas: oh! vosotros los que acostumbrais dormir hasta las ocho... ¡majaderos! levantaos con la aurora, y salid de vuestras

lóbregas covachuelas: salid y gozareis de la inefable dulzura del sol naciente; pasead las calles de la capital Cordobesa, que si en una no os atropella una rueda de asnos cargados de yeso, arena ó granza, mas allá dareis con una obra ó con diez, donde el gaban se os ponga jaspado, y el botito de charol como los legajos del archivo de indias; á menos que no os caiga sobre el sombrero un canchazo que os lo parta y hienda la cabeza: salid á disfrutar de los placeres matutinos; y aquí hallareis una fámula retozona, haciendo que barre, pero platicando con el futuro; si no es presente, y os llenará el calzon de basura; y allí topareis con la cabra que va á prestar alencien que su jugo nutritivo; y acá la burra que contribuye á reponer la acatarrada laring; y allá al repartidor del pan con sus descomunales cofines y circulando en todas direcciones á cien y cien domésticos de ambos sexos que os pasan rozando el cenacho que lleva la sangrienta carne, ó la alcuza chispeante de chorreones; ú os meterán los codos para que no la intercepteis el paso, á fin de alcanzar á la vecina ó al mandadero que va delante, algo mortificado con la sisa del chaleco:... salid en buen hora que orda hay mas atractivo que una dulce mañana de primavera: bien hayan, pues, los que madrugan, que de ellos es el reino de las miserias humanas, puestas en esposicion pública, apenas el sol asoma en los horizontes del oriente. Salid y gozareis de las delicias primaverales.

El secretario de la redaccion,

ISIDRO BADA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Tiburcio y S. Valeriano, mártires.

Mañana. Stas. Basilia y Anastasia, mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de Capuchinos.

—Mañana prime dia de novena á Ntra. Sra. de la Estrella en la iglesia parroquial de Santiago, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.—Mañana Ntra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de Abril.—3 por 100 consolidado á 48.75, el diferido á 42.50 —Deuda del personal 21.75.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 12 de Abril de 1861, á igual hora del 15 del mismo.

Trigo.—Fanegas 1324 desde 44 1/2 á 53 rs. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58. id. en los molinos á 44. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—JAEN 9. Trigo de 45 á 53; Cebada de 28 á 29; Habas de 40 á 45. Aceite de 50 á 55.

—GRANADA 11. Alhondiga. Trigo de 56 á 61. Cebada de 37 á 59. Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

—JEREZ 10. Trigo de 56 á 60. Cebada de 29 á 36. Habas de 48 á 54.

TEATRO.

La funcion para esta noche se anunciará por carteles.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.



FEMRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Espedita ya la circulacion por el puente del Guadiato, la marcha de los trenes se restablece conforme al cuadro siguiente, que principiará á regir desde el día 14 de marzo de 1861.

Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 11 y 30 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with columns for routes (De Córdoba a Sevilla, De Sevilla a Córdoba), class (R. C. R. C.), and prices (1.ª, 2.ª, 3.ª).

Diligencias.

—SILAS-CORRINO.—Entran de Madrid todos los días á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.
—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena. Sale todos los días á las 7 de la mañana. Precios de los asientos. B. r. ma 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Luciano, conocida por la del Potrillo, por don Alfonso Maroto.
—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los días impares á las 2 y 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los días pares entre 3 y 4 de la tarde.

Table showing prices for diligencias from Madrid to various locations (Beruna, Interior, Rotonda, Cupé).

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituída á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud.

LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarrros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las uel hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiracion, el histérico, neurálgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazón, y vómitos durante el embarazo y despues de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, conuulsion, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, i somnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oidos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningun otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestion y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,476. M. Leonde Stuar de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 47,071. El celebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,876. El id. id. Wurzer, de Bonn, de tisis, tos y asma Núm. 47,421. Mlle. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía Núm. 48,314 Mlle. E. Yemanu, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa Núm. 49,442. Mme. Maria Soly, de 59 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 36,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hija de epilepsia Número 36,418. M. Dr. Minster, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario Núm. 51,614. M. el barón de Polentz, prefecto de Languedoc, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios Número 4,721. M. id. de Zaluskewski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de conuulsion pulmonar, con toses, vómitos, constipacion y sordera. de 25 años Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castellan, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 41,876. M. el Arcebadia Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el maire de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espustos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poisyade, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,915. M. Lientaud, de Aix, de una tisis sofocante, falta de sueño y apetito, melancolia en el estómago: una señorita de la misma tos, dolores

LA REVALENTA ARABIGA embaldada en cajas de hoja de lata de 1 libra de peso inglés... de 2 libras... de 5 idem... de 12 idem... La cualidad doblemente refinada en cajas de 1 libra de peso inglés...

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Legend Street, en Londres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin.—1, faubourg, Aler, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyás, y todos los principales droguistas y boticarios de los pais. Nota. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades dialéticas de todo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania e Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota aluminaria y las enfermedades de las vias digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada. Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 15. Sres. Taconnet y Compañia.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—PINTURAS. En el establecimiento de droguería de don Bartolomé Lu-



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquiz núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cetros y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y bañeadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 duras.

TAFIET superior artificial para forrar sofás, batacas, sillones etc. ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles. BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar agua hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora. BRIDAS bruza, almuhizas, bañadas, sillas de montar y cañenas para liaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

FUROCETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolventas. HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, meaos y cómodas, alfileres etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LINAS, escotinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, esceptos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras. JABON superior de Wipsof y de espuma; y espatijas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos. ALAMBRE de hierro y dorados, hojas de lata, estaño superior.

ALFILIERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro. BRASEROS, sartenes y copas de bronce. HOJAS de cuchillos, tenedores y cucharas superiores de acitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reúnen francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDOS y ARIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 á 49.

—PERDIDA. En la noche del martes 9 del corriente se perdió en el tránsito desde Sta. Ana al teatro, un pañuelo de batist con un boton al rededor, y en un pico dos ó tres unidades bordadas en higafia con las iniciales R. L. La persona que se lo haya encontrado se servirá reintegrarlo en esta redaccion y se le dará una gratificacion. 4-2

—ARRENDAMIENTO. En el lugar del Soldado, al pago de las Ermitas, se arrienda por la temporada de primavera el piso principal, que contiene, cocina, comedor, sala de estar con chimenea francesa y dos dormitorios, todo acristalado y amueblado; á quien le acomode podrá tratar de su ajuste con su dueño que vive calle Arco-real núm. 4. 4-2

—PERDIDA. A quien se hubiere encontrado un perro paelon inglés, color de t. baco, mosqueado en sus extremidades, se le estimará lo presente en la casa núm. 17 plazuela Sta. Catalina, donde se le gratificara.

—SUBASTA. El Domingo 14 del corriente, á las 5 de la tarde, se subastará en la plaza de toros de esta capital el servicio de caballos para las dos funciones de ocho toros cada una, que han de celebrarse en la próxima feria. Las posturas se harán en pliego cerrado y con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en casa de don Francisco Rodriguez, calle de Azonaitas núm. 3.

que, calle Almenara núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la direccion de un artista e legrado, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. Tambien se dota y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo alvalde de 1.ª pur. a 3 rs. libra. Dicho porcelana, a 3 id. id. Azul celeste, a 3 1/2 id. id. Dicho ultramar, a 8 id. id. Verde Paris 1.ª a 8 id. id. Dicho 2.ª a 6 id id. Dicho compuesto: a 4 id. id. Amarillo cromo, a 6 id. id. Dicho calomacho, a 3 id. id. Plomo, a 3 id. id. Negro, a 3 id. id. Encarnado minio, a 3 id. id. Coaba, a 24 cuartos libra. Charol copal, a 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espritu de vino, a 9 s. libra.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Borica de San Pablo.

—QUINARIO DE LA PASION. Se vende á 2 reales en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 4-4